

Dimanche 20 octobre

Hebdo des Savoies 24/10/19

Les idées reçues ont été chassées

Les chasseurs sont sortis du bois, en invitant la société civile à découvrir et partager leur passion empreinte de communion avec la nature, de sécurité, de tradition et de convivialité.

51 sociétés de chasse de la Haute-Savoie ont ouvert leurs territoires aux non chasseurs et près de 250 personnes ont répondu à leur invitation. Par cette opération de communication, la fédération des chasseurs de la Haute-Savoie souhaite faire connaître les richesses et les valeurs portées par les pratiques cynégétiques.

Le temps d'une matinée, c'est au cœur de la nature et des superbes paysages bercés par les teintes automnales que les non-chasseurs, tous accompagnés d'un chasseur expérimenté, ont pris les chemins de traverse pour vivre une partie de chasse.

Suivant leurs souhaits, ils ont pu découvrir la joie de la chasse en battue aux chiens courants, l'exigence et la magie de la chasse à l'approche du chamois ou encore les difficultés et les spécificités de la chasse du tétras-lyre aux chiens d'arrêt.

Passés les premiers instants de la rencontre et l'accueil fait par les présidents des 51 sociétés de chasse très investis pour que cette journée soit réussie, très vite les langues se sont déliées. Les questions ont fusé et les échanges ont été riches, drôles et enrichissants tant pour les non chasseurs que pour leurs accompagnateurs.

Basée sur la découverte, le dialogue et le plaisir de la rencontre, cette initiative a permis de témoigner du vrai savoir-faire de la nature dont les chasseurs sont dépositaires.

Loin des clichés et des caricatures, parfois savamment entretenus, cette journée a montré que la chasse était synonyme de passions, d'une parfaite connaissance des territoires, d'une maîtrise de la sécurité et porteuse de fortes valeurs humaines riches et respectueuses.



A Challonges.

Elle a aussi attesté combien la chasse était une pratique de nature rigoureuse très encadrée d'un point de vue réglementaire.

Zoulira est une jeune maman qui réside à Challonges. Avec un passé citadin, dans les grandes capitales européennes, elle avoue avoir un a priori négatif sur la chasse.

Pour ne pas céder aux préjugés et se faire un avis objectif, elle a tenu à participer à l'opération un dimanche à la chasse accompagnée de ses deux enfants, Éva et Alexandre.

En accompagnant un chasseur au petit gibier puis en participant à une battue aux chevreuils à Challonges, elle a eu ces phrases, révélatrices de l'intérêt de cette journée : "c'est stupéfiant de voir que la chasse est une pratique à la fois ancestrale et très moderne par ses règles strictes, son cadre législatif imposant. Vivre la chasse, comprendre son fonctionnement et ses codes, c'est s'apercevoir qu'elle s'inscrit dans une logique de conservation active de la nature animée par une volonté

de cueillette raisonnée et une utilisation rationnelle de la nature ».

Un dimanche à la chasse s'est achevé sur une note festive, autour d'un repas, nourri d'échanges et d'amitié, dans une ambiance détendue et de bonne humeur communicative.

De l'avis de tous, ces rencontres ont chassé les idées reçues et les non-chasseurs ont été unanimes sur l'intérêt de cette initiative pour permettre aux différentes communautés d'un territoire de se connaître, d'échanger et de bien vivre ensemble.

Pour André Mugnier, président de la fédération des chasseurs de la Haute-Savoie, cet évènement annuel est un moyen de mettre en exergue un quotidien de la vie rurale : «Il est un message d'ouverture, de tolérance, de compréhension réciproque et de bien vivre ensemble». Il tient à remercier chaleureusement les 51 sociétés de chasse qui ont ouvert leurs territoires et les quelques 250 non-chasseurs qui ont participé...